

令和3年度 第9回豊能町教育委員会会議（12月定例会）会議録

日 時： 令和3年12月27日（月） 午後2時30分開会

場 所： 豊能町役場 2階大会議室

出席者： 教育長	森田 雅彦
教育委員	川村 新
教育委員	坂口 敏子
教育委員	富永 彰一
教育委員	馬渡 秀徳
事務局：こども未来部長	八木 一史
こども未来部理事兼教育総務課長	入江 太志
義務教育課長	吉澤 亘
こども育成課長	竹内 弘明
生涯学習課長	寺倉 義浩
教育総務課主幹兼保幼小中再編整備室長	千歳 あや乃
教育総務課課長補佐	住原 聡

傍聴者：4名

会議次第

- 各課・室からの事務連絡

開会：午後2時30分

【議長】

会議を始めます前に12月議会において坂口敏子さんが教育委員として選任同意され、先ほど、町長から辞令の交付があり、引き続き教育委員にご就任いただくことになりました。

坂口委員に一言ご挨拶をお願いしたいと思います。

【坂口委員】

先ほど2期目ということで教育委員に選任いただきました。豊能町の教育で大切なこれからの時期、微力ではありますが、皆様のお力をお借りいたしましてお役を全うできればと思います。どうぞよろしく願いいたします。

【議長】

坂口委員、どうかよろしく願いいたします。

【こども未来部長】

引き続きまして、もう1点報告がございます。

令和3年度の大阪府文化の日の表彰「教育功労表彰 地方教育行政関係表彰者」として川村委員を推薦いたしましたところ、大阪府より教育功労表彰は被表彰者として選定されております。先月11月5日にホテルアウリーナ大阪においてその表彰式典がございましたが、川村委員は所用でご欠席されましたので、事務局のほうで表彰状をお預かりしておりますので、教育長より川村委員さんに表彰状をお渡しさせていただきます。よろしく申し上げます。

＝ 表彰状 ＝

【議長】

川村委員に一言、お願いしたいと思います。

【川村委員】

長くやっているだけという感じがしますが、このような表彰状をいただきまして非常にありがたく思っております。

今後ともよろしく願いいたします。

【議長】

おめでとうございます。

それでは会議を始めます。

宮崎職務代理から今日は所用により欠席をさせていただきたい旨、連絡が入っております。

ただいまの出席委員は4名です。過半数に達しておりますので、ただいまから「令和3年度第9回豊能町教育委員会議（12月定例会）」を開会いたします。

会議録署名人を川村委員にお願いいたします。

【議長】

本日は特に議題がございませんので、前回会議以降の各課等の報告をさせていただきます。

【こども未来部長】

- ・ 東能勢中学校区の小中一貫教育校開校に向けた住民説明会について
- ・ 12月議会の報告
- ・ シートスの指定管理について

- ・教育委員会関係の補正予算について
- ・新型コロナウイルス感染症について

【こども未来部理事（教育総務課長）】

- ・中学校給食の取組みについて
- ・大阪府市町村教育委員会主催の研修会について

【議長】

今回の試食会の対象はどうなっていますか。

【こども未来部理事（教育総務課長）】

対象は小学校6年生です。来年度中学校に入られる方ということで、基本は小学校6年生なのですが、東能勢小学校については4年生、5年生も含めて実施する方向で考えております。

【議長】

三学年ということですか。

【こども未来部理事（教育総務課長）】

そうなります。

【保幼小中再編整備室長】

- ・東能勢中学校改修工事について
- ・ふたば園屋根改修工事について

【義務教育課長】

- ・小中学校の状況について
- ・小中一貫校に向けた取組について
- ・タブレットを用いた国際理解教育について

【こども育成課長】

- ・三所園と育成室の状況について
- ・子ども・子育て審議会について

【生涯学習課長】

- ・イベント事業関係について

- ・「はたちのつどい」について
- ・シートスの指定管理者選定について

【議長】

「はたちのつどい」ですが、例年教育委員さん全員にご出席いただきたいところですが、昨年度に引き続きまして、職務代理に代表して出ていただくということにさせていただきますと考えております。

【生涯学習課長】

来賓は町議会から議長、副議長、小中学校校長会の会長・副会長、所園長会の代表、以上5名の方にご案内させていただいております。

【議長】

ご意見、ご質問等はいかがですか。

【委員】

中学校の給食の話ですが、学校へ入る前の試食会は毎回まあまあ評判が良いという感じですが、実際、中学校へ入ると残渣はあまり減らないというパターンが続いていたと思いますが、その傾向は変わっていないのですか。それとも例年よりすごく評価が高くなっているのですか。

【こども未来部理事（教育総務課長）】

傾向は変わっていないと思います。やはり小学校の試食会より残渣が増えると感じています。

今回の試食会も、事前に中学校給食とはどういうものですかというのを説明しています。業者あるいは職員が少し説明を加えた上で、緊張感を持って食べているというところが実情ではないかと思っています。

ただ、給食指導というのがコロナの関係であまり声かけができません。その点については、例えば啓発ビデオやYouTube みたいなものを作って、給食の現場の方々の紹介や「こういう形で作っていますよ」、「こういう感染対策をやっていますよ」というのを生徒たちに流すような形の取組みが徐々に浸透してきています。そういうようなものをアピールしながら、やはりもう少し工場現場の方々の思いも伝えながらやっていけたら、生徒会との交流会というのは業者と持っているのですけれども、「ありがたく食べないといけない」、「しっかり食べないといけない」というような生徒会の感想はいただいているので、今回、一般の生徒さんにも一緒に交流会をしたかったですけれども、諸般の事情で生徒会との交流だけになってしまいましたが、そこら辺を先生の指導も含めて一体的にやれたらもう少ししっかり食

べていただけるのかなと思っております。

【委員】

来年からも少し心配があるかなと思いますけれど、何かビデオで流すというのはすごく良いアイデアだと思う。コロナとかの感染対策というよりも、今日の給食で出てくるおかずとかがどんな栄養になるのか、どういう病気に良いよとか、そういうのが毎回出ると、子どもたちが食べないにしてもその知識を家へ持って帰って親に言ったりするとそこで会話も生まれたり知識も増えて食育になると思います。先生方も忙しいと思いますので、ビデオで流せると良いかなと少し感じました。

あとは時間の確保。いつも少し時間が短いと思います。

もう1点ですが、小中一貫校がだんだん近づいてきて説明会や準備会もスタートしてきていますが、これまで色々視察やお話を聴かせていただいている、準備期間に先生がすごいしんどくなる。小中一貫校スタート直後も大変みたいですが、もうあの頃には戻りたくないというような話も聞いたことあると思いますが、現状どんな感じですか。先生方の状態というか、少し雰囲気を見せていただきたい。

【義務教育課長】

会議に出ている先生方に関しては色々説明もしていますし、一定理解は得ていますが、いざそれが自分たちのことになるということになってくると、多分少ししんどいなというのはたまに聞こえてきます。雰囲氣的に違うのはやはり中学校側は受入れ側ということで、こんなこともしないといけないのではないかと結構前向きに取り組んでいただいています。

反対に小学校は、残った1から4年生でどういう学校運営をしたら良いのだろうという不安があるようですので、その辺りを今度また我々でこういう形でやっていきませんかという提案をしていく必要はあるのとは思います。

【委員】

雰囲気を伝えていただいてありがとうございます。目前ということで皆さんも焦りとか準備が十分ではないのではないかとかという気持ちがとても大きくなっているところかなと思いますが、何とかスタートまで乗り切ってやっていっていただきたいと思いますので、先生の重圧というかその部分もケアしながら何とか進めていただければと思います。

【委員】

給食になりますが、東地区の試食会に参加されたのが62名ということで新5、6、7年生の保護者ですね。割合にしてとても高いなと思う。

【議長】

今回の試食会は、4年、5年、6年の子どもたち対象です。

【委員】

とても高いなと思いましたが、子どもでしたか、失礼いたしました。

あと、国際理解教育ですけれども、中学3年生、全員ですよ。参加している写真が少ないように思いますが。以前、修学旅行先で外国の方に声をかけて会話をしてくるとかというのが修学旅行中の活動としてあった記憶があったので、こういうことがオンラインでもできてとてもよかったなと思います。

【議長】

他にご意見、ご質問等はいかがでしょう。

事務局から他にありませんか。

【議長】

それでは以上をもちまして、「令和3年度第9回豊能町教育委員会会議（12月定例会）」を閉会いたします。

それから先ほど事務局からありましたように、1月24日午後ホテルアウィーナ大阪で市町村教育委員会と都市教育委員会が合同開催の大阪府教育委員会連絡協議会研修会がございますので、できましたら委員さん参加のほうよろしく願いをいたします。

【議長】

次回の教育委員会議の日程でございますが、1月26日（水）午後2時半からです。その週月曜日は研修会、水曜日の定例会と続きますが、よろしく願いいたします。

本日はお疲れ様でございました。

閉会：午後3時14分